

RETRASOS EN LA JUSTICIA

Los abogados avisan de que el colapso en Castellón ya hace heredar pleitos

Los procuradores alertan de que hay juicios de Penal que se señalan en 2021

NÚRIA B. BIGNÉ
 nbalaguer@epmediterraneo.com
 CASTELLÓN

Abogados y procuradores de Castellón aseguran que el colapso evidenciado en la última estadística del Consejo General del Poder Judicial, que sitúa a los juzgados de la provincia como los más saturados de la Comunitat Valenciana, es «desesperante», «recurrente» y hace que «la justicia sea menos justa». Como publicó ayer el periódico **Mediterráneo**, Castellón duplicó durante el tercer trimestre del año la tasa autonómica de nuevos asuntos que llegaron a los juzgados y tiene una tasa de congestión de 3,38, por

encima de Valencia y Alicante. Especialmente delicada es la situación de las jurisdicciones de Social y Contencioso-Administrativo. Precisamente, sobre esta última habló ayer el decano del Colegio de Abogados, Manuel Mata, en declaraciones a este diario y aseguró que los dos juzgados que hay en esta materia para toda la provincia «no dan abasto».

«En Derecho Tributario hay personas a quienes Hacienda levanta una simple acta porque está en desacuerdo con la declaración de IRPF que han realizado. Los afectados tienen que pagarla sí o sí y, más tarde, alegar. Hay casos que van por la vía administrativa, pasan luego a la judicial y pueden tardar en resolverse seis o siete años», cuenta el decano de los letrados de Castellón, especialista en esta materia.

«Aquí no existe cultura de la mediación y hay juicios que se heredan de padres a hijos», criti-



►► Social y Contencioso son las jurisdicciones peor paradas.

ca Mata, quien explica que el volumen de trabajo que tienen los cuatro juzgados de lo Social de la provincia es también muy elevado. «Llevan numerosos procedimientos por ERE y los vaivenes en la jurisprudencia respecto a los despidos hacen que la litigiosidad vaya a más. Ahora, por ejemplo, existe más conflictividad después de que el Constitucional haya avalado el despido por coger varias bajas laborales al año aun-

que estén justificadas», explica el decano de los letrados.

La máxima representante de los procuradores, Carmen Rubio, también coincide en que la situación de los juzgados de lo Social es «grave». «El problema radica en que, aunque se saquen procedimientos adelante –como pasa en el juzgado de cláusulas suelo que cuenta con refuerzos y es muy diligente–, el cúmulo de casos es tal cuando empieza ya el año, que no



MANUEL MATA

DECANO DE ABOGADOS
 «Es desesperante. Un acta de Hacienda por un IRPF que no ve claro puede dilatarse 7 años»

CARMEN RUBIO

DECANA DE PROCURADORES
 «En Penal señalan juicios para 2021 y Social está colapsado. Hace falta más gente y juzgados»

permite avanzar», asevera Rubio. «Hacen falta más órganos en la provincia y más personal, sí o sí. Son varios los trabajadores que han cogido bajas por la sobrecarga de trabajo y el agobio que sienten», concreta la decana de Castellón, quien destaca que en Penal los retrasos son notables con juicios que se señalan para el 2021.

LOS JUECES PIDEN // En la última memoria anual los jueces decanos de los cinco partidos judiciales de Castellón trasladaron la necesidad de crear un tercer juzgado de lo Contencioso-Administrativo, los segundos de Vigilancia Penitenciaria y Mercantil, el quinto Penal –podría especializarse en Violencia de Género–, un sexto juzgado en Nules y el sexto Mixto para Vinaròs. ≡